

05.02.09

## Postulat

von Dr. Ueli Nagel (Grüne)  
und Claudia Simon (FDP)

Der Stadtrat wird gebeten zu prüfen, wie er die organisatorische und konzeptionelle Zusammenführung der K&S-Schule mit den MSP-Klassen unter einer gemeinsamen Schulleitung ohne räumliche Verlegung der K&S-Schule an den Standort „Im Birch“ umsetzen kann.

### Begründung:

Der Stadtrat, bzw. das Schul- und Sportdepartement, verfolgt beharrlich das Ziel, die Schule K&S und die Mannschaftssport-Klassen (MSP) an einem einzigen Standort zusammenzuführen, obwohl von Seiten der Bildungsdirektion des Kantons dies nicht zwingend vorgegeben ist (Zitat): «...Ob diese an einem zentralen oder an verschiedenen Standorten geführt wird, ist nicht Bestandteil der kantonalen Überlegungen». Die bisher im Kreis 8 angesiedelte K&S-Schule soll ins Schulhaus „Im Birch“ im Kreis 11 überführt werden, wo bereits die MSP und Universikum-Kurse untergebracht sind.

Bereits anlässlich der Debatte und Überweisung des Postulats 2007/567 von Claudia Simon und Ruth Anhorn (mit Textänderung von U. Nagel) am 14. 11. 2007 war die Skepsis im Gemeinderat und bei den betroffenen Schulen und Eltern gross, ob die Verlegung der K&S-Schule an den Standort „Im Birch“ die geeignete Form der organisatorischen und konzeptionellen Zusammenführung von K&S und MSP zu einer geleiteten Schuleinheit sei. Seither haben sich diese Zweifel verstärkt.

Zu den bekannten Nachteilen einer deutlichen Verlängerung der täglichen Wege für die K&S-Schülerinnen und -Schüler – die Ausbildungsstätten für Sport, Musik, Tanz etc. sowie die therapeutischen- und medizinischen Institutionen befinden sich mehrheitlich im Umfeld des jetzigen K&S-Schulhauses Neumünster – und einer schwierigen Zusammenführung zweier völlig unterschiedlichen Schulkulturen an einem Standort, kommen als weiteres gewichtiges Gegenargument die Platzprobleme im Schulhaus „Im Birch“.

Dem Vernehmen nach müssten die Universikumklassen aus dem „Im Birch“ abgezogen werden, um Platz zu schaffen. Ausserdem ist in den kommenden Jahren im Schulhaus „Im Birch“ mit einem starken Schülerzuwachs zu rechnen, so dass offenbar bereits der Einsatz von Schulpavillons (Züri-Modular) erwogen wird.

Die Neuanmeldungen für 2010 müssen für die K&S bereits bis April 2009 eingereicht werden, und im November 2009 findet der Infoabend für Schülerinnen und Schüler und Eltern für 2010 statt. Eine rechtzeitige Weichenstellung ist also dringend.

### Antrag auf dringliche Behandlung

  
